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何 春 生 虽 然
也 经 历 过 内
心 的 愤 怒 和
痛苦，但他用
坚 毅 的 灵 魂
找 到 了 自 己
的人生答案，
并 把 这 个 答
案 展 现 在 我
们面前。

一位全身瘫痪常年卧床的残疾人，从1993

年起，一直为村里的留守儿童免费辅导作业，27

年来不曾间断。靠政府救济来生活的他甚至拿

钱奖励考得好的孩子。

他叫何春生，一个51岁的丽水人。当笔者

在钱江晚报·小时新闻客户端上读到他的故事

时，被深深感动了，不仅感动于他的善心，更感动

于他直面苦难人生叩响生命的强音。

人生有许多不幸，但最大的不幸恐怕是被命

运剥夺了希望。31年前，20岁的何春生在工地打

工时，被一块石板压在腰上，脊椎神经严重受伤，

肚脐以下完全没有知觉，属于肢体一级重度残疾。

厄运袭来时，何春生也想过死，还给自己取

了一个悲情的笔名“春秋人生”，有了网络后，他

将笔名沿用成了网名。那场突如其来的灾难，

煎熬着他的身体和灵魂，让他的生活发生了翻

天覆地的变化。

面对这样的悲剧，很多人会怨天尤人、痛斥

命运不公，甚至从此自暴自弃，坠入黑暗深渊。

何春生虽然也经历过内心的愤怒和痛苦，但他

用坚毅的灵魂找到了自己的人生答案，并把这

个答案展现在我们面前。

在他瘫痪两年后，命运在他灰暗人生中投

进了一丝光亮。1991年，何春生试着帮上小学

一年级的外甥女辅导，外甥女成绩进步很快，这

让何春生找到了活着的意义。

何春生开始躺在床上给村里的留守儿童免

费家教。只有初中文化的他开始大量阅读各类

书籍，还自学了美术。从此，何春生的生命之河

中跳跃着快乐的浪花。

大概是因为残疾，才明白了健全的重要；因

为失去，才懂得了拥有的珍贵。如今，何春生的日

子过得丰富而阳光：早晨吃过早餐后，他会双臂举

重锻炼、看网络新闻、看书，下午斜靠在床上画画。

人生必然是参差不齐的，选择却不是千篇

一律的。总要有人去背负沉重的苦难，有人去

享受甜蜜的幸福。这种选择，是没有道理可讲

的。当你不幸拾得悲苦的角色，只能鼓舞自己，

去开辟一条救赎之路。

这正如史铁生所说，既然生是一件不容辩

驳既定存在的事实，而死却是一个不必急于求

成、必然会降临的节日，那么就洒脱看待，好好活

着，而且活出意义、活出价值。

何春生获得了许多人的敬佩和祝福。他对

生命的多彩阐述，让包括笔者在内的很多人明

白一个道理：一个不幸的人，更需要对自我价值

的发现和认同，这认同源于能否为他人和社会

创造价值。

人生是参差不齐的，选择却不是千篇一律人生是参差不齐的，选择却不是千篇一律
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同一个地市，
相 隔 这 么 短
的 时 间 发 生
多 起 同 类 事
件，监管工作
为 何 起 不 到
应有的作用？

本报评论员
魏英杰

期 待 杭 州 以
推 进 电 梯 加
装 的 实 干 精
神，立足民生
办实事，积极
解 决 民 众 关
切、关注的问
题。

老住宅加装电梯，是杭州近年来一大民

生实事，备受关注。近日，杭州交出了去年的

成绩单。据钱江晚报·小时新闻客户端报道，

2019年杭州共完成553处加梯项目，完工量较

上年实现翻番。截至4月底，全市历年累计完

工1002处加梯项目，惠及住户1.2万余户。

这个成绩来之不易。未经其事，不知其

艰难。从杭州老住宅的数量来看，加装一千

余部电梯，似乎不算多，但要知道，这一部部

电梯，几乎都是历经各种艰辛才安装上的。

第一关就是小区居民的协商，无论是一

开始的“百分百同意”标准，还是优化方案后

的“双 2/3 以上同意”标准，要做到都不是易

事。住底层的觉得自己吃亏，住边上的觉得

会影响公共绿地、遮挡视线。只要第一关过

不了，后面就是零。要通过这关，关系到业

主、业委会、社区直至市有关部门，各种协调、

谈判、走访、调研，而且碰到问题经常得重新

来一遍。

在实践过程中，从社区、街道到区、市，梳

理了加装电梯的重点、难点、堵点环节，逐渐

探索出一套相对成熟的机制。如今，小区加

装电梯，有了常态化运作机制，有相应资金筹

措办法，日常管理有相应保障。针对特殊需

求和常见问题，还有针对性解决方案，比如推

动“浅底坑”加装电梯投入使用，解决了部分

项目底坑空间不足的问题。

为满足滨江一小区住户想让女儿出嫁时

能用上电梯的愿望，区加梯办特事特办，制定

了施工倒排计划表，通过各种办法缩短工时，

最后只用了 30 天就完成电梯加装。从这个事

例，笔者看到的不仅有相关部门的有心，还有

加装电梯工作运作成熟、渐入佳境。

当然，加装电梯类似“一事一议”，每个

小区每一幢楼的需求有所不同，每家住户的

诉求也不尽一致，而只要有居民不满，提出

反对意见，加装工作往往会搁浅。这也意味

着，在现有机制基础上，各有关部门、单位仍

需不断摸索经验，优化流程，提质增效，让全

市有加装电梯需求的小区愿改尽改、能装尽

装，让更多人用上电梯，提高杭州的整体幸

福感。

经过这几年实践，终于可以说，杭州确

实是把既有住宅加装电梯这件好事给办好

了。5 月 14 日，杭州市老旧小区综合改造提

升民生实事发布会透露，今年杭州计划改造

老 旧 小 区 300 个 ，改 造 面 积 超 1200 万 平 方

米，受益居民将超 15 万户，投入资金约 68 亿

元。期待杭州以推进电梯加装的实干精神，

立足民生办实事，积极解决民众关切、关注

的问题。

几年实践，好事终于办好了

近日，有媒体报道郴州市永兴县爱婴坊

母婴店将一款蛋白固体饮料冒充特殊医学用

途配方食品销售给牛奶过敏儿童，虚假宣传

特殊功能，涉嫌消费欺诈。湖南省政府高度

重视，责成省市场监督管理局、郴州市等组成

调查组对涉事商家彻查，将根据调查结果依

法从严从重处罚，并及时向社会公布。

据湖南经视报道，近日湖南郴州永兴县

多名患者家长发现自家孩子身体出现湿疹，

体重严重下降，头骨畸形，还有不停拍头等

异常情况。经媒体调查发现，这些患儿被医

院确诊为“佝偻病”，且都食用了一款名为

“倍氨敏”的“特医奶粉”。实际上，这款“奶

粉”是一种固体饮料，并不具有特医奶粉资

质。

视频显示，这些幼儿在体检时被诊断为

牛奶过敏，医生因此建议家长购买氨基酸奶

粉给孩子食用。家长们随后去郴州爱婴坊母

婴店买奶粉，经导购员强烈推销，最终购买了

“倍氨敏”这款产品。当有家长对产品包装上

的“固体饮料”提出质疑时，导购声称“倍氨

敏”是店里最好的奶粉，也是最畅销的，许多

过敏宝宝都在吃。

问题奶粉对孩子身体健康构成了严重威

胁，婴幼儿时期是人一生中生长发育最迅猛

最重要的阶段，可是因为食用了这种问题奶

粉，这些孩子可能留下终身残疾。看看孩子

远逊于同龄人的个子、智力，作为家长，心都

在滴血啊。

这不是家长舍不得花钱，贪小便宜，恰恰

是因为对孩子负责，舍得花钱，怕孩子过敏想

给孩子更好的，才听信了导购的天花乱坠。一

位家长在接受记者采访时说自己的女儿吃了

两年多，倍氨敏的价格不低，一个月就要花三

千多元。没想到换来了这样的结果，这是谁都

无法接受的，家长们的痛苦自责可想而知。

就想问问当事母婴店，把一款“固体饮

料”当特医奶粉在卖，为了赚那点小利，良心

何安？问问那些导购员，那些“最好的、最畅

销”的漂亮话是如何说出口的？还有那些生

产厂家，明明不具备生产奶粉的资质，却把固

体饮料包装得跟奶粉一样，打出“特殊奶粉”

的宣传语，其动机是什么，大家清楚得很，你

们自己心里也明白得很。

问题奶粉所造成的伤害，曾深深震撼社

会，如今竟然仍有一些人用它来赚黑心钱。

这些黑心厂家和商贩，除了应承担对孩子造

成伤害作出赔偿的民事责任，还应被追究刑

责，接受刑法制裁。唯有严格执法，才能斩断

这些违法犯罪的黑手，还社会一个公道。

监管部门也需要反思，同一个地市，相隔

这么短的时间发生多起同类事件，监管工作

为何起不到应有的作用？据报道，2019 年郴

州家长举报后，郴州市市场监督管理局表示

会对所有医院及批发零售药店、母婴产品经

销店进行拉网式检查。检查效果到底体现在

哪里？

“假奶粉”沉渣泛起，监管须尽责“假奶粉”沉渣泛起，监管须尽责
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